



# さくらまち通信

第8号



中央地域センター管内人口 174,928人（男 79,239人 女 95,689人）世帯数 92,812 （令和元年5月末日現在）

※「さくらまち通信」は、原則、中央地域センター管内の小学校区へ配布しております。

いよいよ、夏本番です！！

中央地域センターから地域の情報を届けします！！

**今回は«わがまちキラリびと»大特集！！**

**地域を元気に！！地域で活躍するキラリ輝く方々をご紹介♪**

紙面をリニューアル！

今回からカラー版でお届けします！



## «わがまちキラリびと»Vol.8

### 小菅修船場跡（ソロバンドック）ボランティアガイドの皆さん

～地元の世界遺産を見守り、魅力を伝える人々～



ガイドの皆さん  
(左から3人が喜多満数さん)

市内からの来訪者は意外と少ないですね。  
身近にある世界遺産『明治日本の産業革命遺産』を市内の多くの方々にも見ていただきたいです。ぜひ、お越しください！！



スリップドックの独特的な地形が見られます。

小菅町自治会がボランティア活動で清掃を続けてきた小菅修船場跡が、「明治日本の産業革命遺産」の構成資産として世界遺産に登録されたのは平成27年。これを機に、見学に来られる方へのガイドを受けられた小菅町自治会を中心とした皆さん。総勢15名で土日祝日の9:00～16:00に訪れた方々を案内されています。その中で、中心となって活動されている喜多満数さん（小菅町自治会長）にお話を伺いました。

小菅修船場跡を訪れる方は、その9割が県外からのこと。遠くは北海道からの来訪者もあったとか。令和元年を迎えた大型連休中は1日平均40人程が訪れました。多くの来訪者から「詳しく、丁寧に案内をしてもらい、改めて歴史の勉強になりました」など、様々な喜びと感謝の言葉をいただいたとき、ガイド業務をしていて良かったなあと喜多さんは感じるそうです。



「曳揚げ小屋内の様子」  
ガイド駐在時に見学ができます！

夏の酷暑の日や、冬の厳しい寒さの中でのガイドはとても大変とのこと。施設が海に面しているため、特に風により打ち上げられた大量のごみの清掃など、厳しい業務にも取り組んでおられます。このような大変なことも「地元の大好きな世界遺産をきれいな状態で守りたい、来訪者の方に喜んで見ていただきたいという思いがあるからできる」と喜多さんは笑顔で話します。



#### まちづくり支援担当の感想

自分たちのまちにある世界遺産に誇りをもち、愛情をもって支えていらっしゃることがよく感じられました♪  
ぜひ、明治の長崎に思いをはせながら、日本近代化の原点に触れてみませんか？

## «わがまちキラリびと»Vol.9

### こんぶ屋 しお彩 工藤洋一さん・恵美さん夫妻

～美味しい昆布を食卓へ～

